

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7825.

Fusión en Córdoba..... Por un mes..... 5 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fusión en Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 10 DE OCTUBRE DE 1876.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

## Sección editorial.

REVISTA  
DE AGRICULTURA Y COMERCIO.

(8 de Octubre de 1876.)

Estados Unidos.—Después de los cálculos correlativos sobre las mareas en pie, sobre las mismas en gavilla y sobre el rendimiento de las eras, surge ahora la necesidad de congeñar los resultados, para apreciar la total cantidad de mercancía con que el comercio cuenta para la nueva campaña en que ha entrado. A propósito de esto, se insiste en una importante circunstancia de que, en nuestro particular, hemos hecho mérito repetidas veces; cual es el considerable aumento en la extensión de las tierras sembradas, que ha ido creciendo de año en año, hasta exceder en mucho las labores del presente á las de todos los anteriores.

No tanto por hectáreas, como por kilómetros cuadrados, merece hoy apreciarse la tierra sembrada de cereales en aquellos países vírgenes, donde la roturación del suelo hasta ahora inculto, es al parecer el gran «desideratum» de la población allí instalada, ó al menos de su mayoría. Esta gravitación de los capitales y los brazos hacia la agricultura, es común á todo el continente norte americano; y con tanta fuerza como en los Estados Unidos, se manifiesta en las colindantes posesiones inglesas. Grande sería, pues, el rendimiento absoluto de tan vastos terrenos metidos en labor, aunque relativamente fuese corto; es decir, que un pequeño tanto por hectárea produciría siempre una gran suma total de fanegas. Con mucho mas motivo se ha obtenido este resultado en el presente año, que si bien designual, ofrece buen conjunto, porque la falta de algunos Estados del Sur y del Este, del alto Mississippi y el Canadá, está compensada con creces por la sobra de otros, notable en algunos, notabilísimo en California y extraordinaria en el Oregon, que se supone favorecido con una cosecha sin ejemplo. Interesante, ó cuando menos curioso, sería saber, siquiera aproximadamente, el total guarismo de aquella cosecha en este año; pero sin duda se ignora, cuando hasta el dia no ha visto la luz pública. Sea cual fuere, viene á recesar sobre los considerables residuos de grano viejo, prometiendo á la extracción un material inmenso.

Rusia Meridional.—Ya tenemos idea que, por ser muy vasto aquel país, eran muy varias las situaciones agrícolas de las comarcas que lo componen, y resultaba muy difícil calcular

su conjunto. A medida que se van condensando las noticias, arrojan un total más aproximado á la prevision de los optimistas que á la de los pesimistas: año mediano cuando menos, ó sea de mucho trigo, dada la extensión y vistos las condiciones del país que lo ha producido. En calidad hay de todo, á juzgar por lo que hasta ahora se ha ofrecido á la venta, que no es poco, pero insuficiente para generalizar el juicio. Hay además sobrantes de buen trigo viejo, que avenja al nuevo por su clase, pero no son tales las existencias que puedan durar mucho tiempo. En menos de una semana, se han vendido y contratado en Odesa hasta 180.000 tchettwerts de este trigo, que vienen á ser unas 463.000 fanegas. A este paso, pronto se agotaría lo almacenado; y con tal motivo se afirmaron los precios, atajándose la baja que amenazó en la anterior semana.

Rumania.—Aunque rebajada en lo que se esperaba, la cosecha resulta suficiente para promover activa y copiosa afición de trigos nuevos en los puertos danubianos, buscando salida para el Occidente, que no siempre se encuentra muy expedida.

Austria-Hungria.—Fué mojada la vendimia y se desconfía de los mostos. Hay también trigos y otros granos perjudicados por las lluvias persistentes y excesivas. Aunque la extracción es limitada, las demandas exceden á las ofertas y se logra buen precio en la mayoría de las ventas.

Gran Bretaña.—Ha circulado con aceptación entre los prácticos inteligentes, un impresario titulado: «El año difunto, su historia y sus legados, en el cual se resumen los juicios sucesivamente formados en vida del año anterior, á la hora de su muerte e inmediatamente después de ella; juicios encaminados á demostrar que no está de sobre el trigo existente y entrante por mucho que sea, y que sus precios han de sostenerse á pesar de todo. Esta es, hace mucho tiempo, la línea de conducta de los tratantes ingleses, que pudieron sostenerla en toda la anterior campaña, y por lo visto tratan de seguirla en la recién iniciada. Por lo demás, los legados del año fallecido son, según el folleto, los siguientes. Primero: Cosecha nacional en «déficit» cuantitativo, pero de calidad muy superior á la de 1875. Segundo: Cortos residuos de trigo viejo. Tercero: «Exorme existencia actual» de trigo extranjero en los depósitos. Cuarto: Disminución de los arribos semanales, comparativamente á los del año pasado. Quinto: Producción de los países extranjeros según la hemos apreciado en otros párrafos de esta revista. Sexto: Probabi-

lidad de moderación en los arribos de otoño. Séptimo: Corto abastecimiento en las panaderías y fábricas de harinas. Octavo: Seguridad de una demanda sostenida y suficiente para absorber la totalidad de los trigos indígenas y exóticos durante algunos meses.»—Según se ve, el plan está bien combinado para sostener los precios, continuando el acaparamiento que caracteriza al comercio inglés, de dos años á esta parte.

Francia.—Buena tiempos en el Centro y Mediodía; malo en el Norte. Este y Oeste, con regular vendimia donde hace sol, y muy defectuosa donde llovié. En las zonas bonancibles se está sembrando, y las lluviosas tienen suspensas las labores estacionales. Con gran desigualdad y poca ventaja ha entrado, pues, el año agrícola para nuestros vecinos los franceses.

Se ha publicado oficialmente un cuadro comparativo, entre algunos años, de los diferentes cultivos en todo el territorio francés, y en la imposibilidad de trasmitirlo íntegro, nos limitamos á decir que, según el citado documento, hubo sembrados de trigo en 1875, hasta 6.943,98 hectáreas (10.073,122 fanegas de tierra) que produjeron 100.834,861 hectólitros (fanegas de trigo, 181.142,750) que salen próximamente á 14 1/2 hectólitros por hectáreas (26,10 fanegas de grano por fanega de tierra.) Es muy buen producto.

Cotizaciones.—Nueva York: Trigos rojos primaverales, á 131 dólares bushel de 35 litros. Harina extra-state, de 5,05 á 5,25 dollars barril de 88 kilos. Lóndres: Trigos del país rojos 44 á 48 schell. quart. y blancos de 47 á 51: Extranjeros, á sus precios anteriores. Marsella: Trigos, Irka, Azoff, Marianópolis, Polonia, por los 140 litros, peso 124 á 130 kil. de 22.434,50, francos.

Respecto á la península, sería conveniente que pudiésemos anunciar lluvias generales; pero por desgracia solo podemos atribuir este beneficio á la zona del Norte que lo ha recibido por completo, y algo la del Este. En la región central, es unánime el laudo por la sequía, especialmente en las provincias de Palencia y Valladolid, que son las de mayor monta en la producción de granos. De seguir así, malo sería el principio del año agrícola: pero todavía es tiempo de remediarlo todo, si cuanto antes lo hiciésemos.

## Sección oficial.

—Publica la «Gaceta» la real orden del ministerio de Ultramar aproban-

do el concurso verificado el dia 30 de setiembre ante el Consejo de ministros, para la definitiva contratación de un anticipo de 15 á 25 millones de pesos con destino á las necesidades del Tesoro de la isla de Cuba, y declarando, como ya saben nuestros lectores, inaceptable la proposición presentada por J. Campo y C., y única admisible y en todo caso preferible la contenida en el convenio provisional de 5 de agosto último, suscrita por D. Antonio López, D. Manuel Calvo, marqués de Vincent y D. Rafael Cabezas, en sus respectivas representaciones, con la mejora hecha y ratificada por los mismos en el acto del concurso; y ordenando que por su tenor se proceda sin demora al otorgamiento de la oportuna escritura pública y á la ejecución del contrato definitivo en todas sus partes.

A la citada real orden acompaña el acta de la sesión pública celebrada por el Consejo de ministros con tal motivo. Ambos documentos ocupan siete columnas de la «Gaceta».

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» cogímos las noticias siguientes:

—Dice el «Parlamento» que ahora más que nunca se ha dado en traer y llevar el nombre del respetable señor Posada Herrera, y a regiόn seguido se ocupa del Sr. Posada Herrera con la misma afición de siempre, distinguiéndose entre todos los periódicos en esto de ocuparse del presidente del Congreso; y asegurando que es favorable á la formación del centro, por más que inmediatamente asegure que no interviene en política de una manera directa.

—La última frase del largo sueldo á que nos referimos es la siguiente:

—Sean, pues, nuestros colegas un poco más cautos en ocuparse de aquello que merece respeto.

—Y séalo también nuestro colega.

—Valencia, 6.—No es cierto que ha-

ya presentado su dimisión varios concejales, como ha dicho un periódico.

—Los diputados á Cortes de la provincia van á dirigir una exposición al ministro de Fomento, para que se conserve el puente del Grao de la propiedad de la provincia.

—Impetuosa avenida en el Turia por lluvias torrenciales. La línea telegráfica de Barcelona interrumpida. Hay tempestad.

—Con referencia á noticias de buen origen, dice el «Universal» de Sevi-

la que los señores duques de Montpensier penetrarán en España el 17 de este mes, debiendo hallarse en Sevilla el 21 ó el 22. Las obras de reparación del palacio de San Telmo están para terminar.

—Políticos muy importantes que pertenecen al grupo de los disidentes muestran estrafila y disgusto por que se hable de la actitud de dicha agrupación sin contar con la opinión de todos sus individuos. Nadie, dicen, puede hablar á nombre de dicha agrupación, sin que ésta tome acuerdo previo. Cuando se reúna y deliberé, entonces se sabrá quienes son los que desean separarse de la mayoría, y quienes continúan al lado de ella como hasta aquí, sosteniendo las bases de la conciliación.

—El papa ha contestado á los peregrinos españoles con un telegrama en que les dice: «Hijos míos, os espero con las manos extendidas en demanda de la paz que tanto necesita vuestro pueblo.»

—Podemos asegurar á los colegas que rectifican nuestras noticias sobre operaciones del Tesoro, que hasta ayer no se hicieron. No sabemos, sin embargo, lo que sucederá mañana.

—Dice el «Imparcial», que según todas las probabilidades, hoy hará una visita de cortesía el Sr. Alonso Martínez al duque de la Torre.

—Nuestros lectores hace bastantes días que pudieron ver entre las líneas de un sueldo nuestro esta noticia que hoy «a el «Imparcial».

—Los amigos del Sr. Orozco acudirán esta noche al palacio de la presidencia del Consejo.

—Digimos hace algunos días que se emperaban á hacer ya estadísticas de los elementos que han de entrar á componer el centro parlamentario. El «Imparcial» ha oido ya que cuenta aquél con unos sesenta diputados y que habrá que aumentar aquellos que esperan para decidirse á que el gobierno dé explicaciones acerca de determinados asuntos. La verdad es que cuanto sobre cifras se asegure es muy aventurado, porque faltan muchos diputados; y hay muchos en Madrid otras opiniones en este punto no bien esplicadas.

## ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 6.—El conde de Chandordy ha llegado á Paris. Se ignora todavía si volverá á la embajada francesa de Madrid ó si el gobierno francés le encargará de una misión en Constantinopla.

Belgrado, 6.—Tchernaieff ha ha-

—253—

que no nos comprendemos, que formamos dos personas distintas. Hay en ella no sé qué frialdad que me desconsuela. No es que me tenga miedo, pues, por el contrario, posee ya el modo de hacerme querer cuanto ella deseá, pero, en fin, veo que no me ama con todo el ardor que yo había esperado. ¿Qué queréis? Eso vendrá á ver con el tiempo, y entretanto debo contentarme con mi felicidad presente, tal como me es posible disfrutarla. Pero yo creo,

—añadió Jorge con una sombra de melancolía,—yo creo que nadie puede ser verdaderamente amado más que una vez.

Algunos instantes pasaron y Jorge se despidió, apretando el paso hacia su casa, mientras Mr. Yonathard volvía al lado de su mujer, silencioso y meditabundo.

—Qué!—preguntó la señora con inquietud,—has sabido por Jorge algo que sea desagradable?

—No, amiga mia, nada absolutamente. Vamos á comer.

—256—

De la sala se pasó al comedor. Ana y Jorge se apercibieron, con dolor, que aun no estaba el mantel sobre la mesa, y rogaron encarecidamente al viejo Antonio que metiera un poco de prisa á la cocinera.

—Este Antonio cada dia es mas animal,—dijo Mad. Dubuisson,—no sé por qué lo he sufrido tantos años, francamente; pues, aparte de que es un majadero, creo que no se debe conservar un criado mucho tiempo en una casa. No, porque echo raíces, llegando á creerse de la familia, y entonces ya no sirve mas que de estorbos. ¡Ah! mirad, ahora pone dos cubiertos solamente. ¡Se le figurará á ese torpe que yo ayuno! Pero venid, hijos míos; todavía las costillas de ternera no se han puesto á la lumbre, y así, antes de comer, tendré tiempo para daros la gran sorpresa que os he preparado.

Fué preciso seguirla.

—257—

Era el caso que había en el suelo tres colchones magníficos, varias almohadas, sábanas, cojines, mantas y cortinas, todo en vuelto; pero faltaba lo principal, que era la cama, y este desengaño fué lo que hizo gritar á Mad. Dubuisson.

—¡Cóm!—exclamó con desesperación,—no han vuelto á traer la cama! Estas gentes se han empeñado en matarme á disgustos. ¡Cómo vamos á compenetrarnos para esta noche, hijos míos? Figúraos que rompieron la cama cuando la iban á entrar por el balcón, si volvieron á llevar á París para compenetrarla, y me prometieron traerla á los echo días. ¡Esto hace mas de quince! Imposible es mandar ahora á París por la cama, y aun que fuese Antonio á meter prisas, sería difícil que la pudieran traer antes de mañana. ¡Y yo que estuve todo el dia de ayer pasando revista en este cuarto para que na-

da faltase!

En la pl-

6, se ha re-

de cerdo sal-

rior a las au-

hojas, y se

ba por mayor,

—1—

amamiento.

número 87, calle

Porta Nueva) a

se trata,

acto sedarán

la Alameda,

ara tratar,

ano, en el dia

y en Córdoba

calle de Jesus

—1—

Se vende

la pieza may

San Nico ás de

86—1

e uno pe-

ado: plaza

la num. 16.

86—1

—1—

as en

as plazas y

enes las fi-

as número

a, que Linda

Maria Casada

Luce la espalda

y don

calle Cordob

illa, Linda

Maria Mora y

espalda con

87 pies, sitio

de Montilla,

s. Rubio Tori

cho adoptar el reglamento militar ruso por las tropas servias. Ciertos periódicos acusan de traición al príncipe de Montenegro.

Berlin, 6.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» ataca con violencia la conducta política de Inglaterra.

## Variedades.

### CORRIDA DE TORETES POR EL GREMIO DE HORTELANOS.

¿Qué cosa extraña en la ciudad ocurre? ¿Qué tiene la anunciada alegra fiesta, que no sólo sacó de sus casillas y su quietud á la ciudad entera sino que de las calles y las plazas llegó la animación hasta á las huertas? En unas de ellas confeccionan moñas, las graciosas y alegres presidentas, en varias se disponen los toreros a cambiar por legumbres la muleta, en otras se celebran las reuniones para que sea la función en regla, y aquí corriendo y por allá volando, bullendo todos en continua gresca, las frutas y las flores perfumadas tal vez se encuentren en su olvido secas a falta de labores y aun del agua que sus tiernas raíces siempre riega; pero los hortelanos tienen gusto, en salir adelante con su empresa, quieren probar a siete mil personas que también hay toreros en las huertas, y animados, valientes y dispuestos han preparado la taurina fiesta.

A las dos en punto se abrió la plaza y media hora después ya estaba completamente llenada. El aspecto que presentaba en esta, en que en todas las funciones de la misma clase, no se parece a nada, ni es posible describirlo. La alegría rebosaba en todos los semillantes, la algaraza, los vistosos tocados de las señoritas, las músicas, todo eso presentaba un conjun total, que es imposible verlo para poderlo comprender, y que estamos seguros que sacaría de sus casillas al mas encarnizado enemigo de los tauroinos espectáculos. Pero cuando subió de punto la marea y los aplausos fueron afromadores, fué cuando las cinco presidentas con sus vistosos pañuelos de Manila, sus mantillas de tiras, sus adornos de flores y mas que todo sus lindas caras y sus gentiles talles, ocuparon el palco que sobre el tendido tenían preparado.

Esta fué la señal del combate, y así es que en el momento se abrió la puerta del arrastrero, y sobre un magnifico caballo enjazado á la andaluza se presentó D. Francisco Rodriguez, que recibió la llave del toril de manos de la Presidenta D. Rafaela Marquez, la qual había adornado con una lindísima moña. Atravesando la plaza la entregó a D. Juan de Dios Muñoz, que estaba encargado del toril, y se retiró entre las palmas de la concurrencia para dar paso á los lidiadores.

#### 111

Con donaire y apostura y talento de toreros los hortelanos ligeros se presentan en la lid, atravesando en cuadrilla sin pesares ni dolores, al ver presidir las flores cada cual se cambia en Cida. Todos corren á sus puestos; los montados con su lanza, los de á pie con su pujanza y todos con su valor y, al ver que sus corazones sienten palpitaciones bellas, solo desean ante ellas poner á prueba su ardor.

#### IV.

Se agitó el blanco pañuelo del palco presidencial, y llevó la son el clarín, y en un salto el bicho en la arena está. Era este primer becerro, que lucía una

hermosa moña de la presidente D. Rafaela Aldea, de buena catadura, vivo y de la edad suficiente para divertirse. A pesar de que la gente de á pie por un exceso de valor lo cercaba con sus capotes, tomó varias y buenas varas de los picadores D. Rafael Romero, D. Antonio Marquez y D. José Merina, los que probaron sus brotes: lo banderillearon D. Manuel Marquez, que le colgó tres pares y medio muy buenos, y D. Ricardo Gutierrez uno y medio en su sitio, tocándole morir á manos de D. Rafael Muñoz. Este, convenientemente armado, se dirigió á la presidencia, á la que dirigió el siguiente saludo:

«Brindo por las presidentas, por su compañía honrada, por el pueblo, que es mi hermano, porque ahora tomo la espada por vez primera en mi mano.»

Se fué al bicho, y después de varios pases naturales le asetó una magnifica estocada en los rubios, que le hizo besar la arena. D. José Pérez con la puntilla estuvo como en todos lo pronto y acertado que se necesita. Palmas, flores, dulces y cigarros premiaron el denuedo del señor Muñoz, y dieron fin al torente con que principió la fiesta.

V.  
Como se acabó el primero, que fué al coral dando tumbo, tras la señal de las damas salió á la plaza el segundo.

Era este el mas librás que el primero, y aunque de la misma edad, le aventajaba en pujanza: lucía una elegante moña regalo de la Presidenta D. Encarnación Reina, y desde luego manifestó predilección por la gente de á caballo: así es que tomó, recargando siempre, un sinnúmero de varas que con suerte y decisión le administraron los picadores D. Ricardo Espósito y D. José Merina, hasta que el clarín puso en movimiento á los banderilleros D. Juan de Dios Cebrero y D. Antonio Muñoz, que estuvieron admirables, colocando cada uno cuatro pares que pusieron al animalito hecho una desdicha. Le llegó, como á todo lo nadie, la hora de morir, y D. Antonio Alba que estaba preparado con todos sus menesteres, brindó en esta forma:

«Señoras Presidentas, en tal dia yo os brindo y por la honrada compañía, por mi gremio y la gente de esta tierra; y pues por vez primera yo me humillo á matar en la plaza este novillo, que no me dé el bichito mucha guerra.»

Con la velocidad que se dice se fué al torente, le dió dos pases naturales, tras los cuales una gran estocada por todo lo alto, y tras la estocada las mulitas. Alba fue muy aplaudido y premiado por la presidencia su valor con flores, dulces y cigarros. Hicieron su oficio las mulitas y no quedó del segundo sino el buen recuerdo.

#### VI.

Las mulas bien enjazadas arrastraron el becerro, sonó el cerrojo y le vimos los dos cuernos al tercero. Bien puesto y de salero fué este torente, que lucía una magnifica moña regalada por la Presidenta D. Dolores Vaquer. Los picadores del primero D. Rafael Romero y D. Antonio Marquez perdieron la cuenta de las varas escalentes con que lo observaron, con la bravura que ya antes habían demostrado: llegada la hora de los palos, D. Manuel Barrera le puso tres pares muy buenos y D. Ricardo Gutierrez otros tantos con la misma fortuna. Don Rafael Muñoz lo despachó, tras de un pinchazo bien señalado, de una buena como ya había nos visto, que sabe aplicarlas.

Y con pesar, porque es el ultimo, todos miran al gran palco;

Pero es preciso, y la señora dio salida al toro cuarto.

No desmentía este animalito que era hermano de sus antecesores, y paseó por todas partes la lujosa moña que había regalado la Presidenta D. Carmen Romero, de que uno de los picadores se apoderó en dos tiempos, así como las tres anteriores fueron ganadas por los de á pie. D. Antonio Marquez y D. Rafael Romero fueron los que se encargaron de hacerle conocer la fuerza de sus pulos en los muchísimos en-

cuentros á que los llevó la buena sangre del animalito. Preparados los banderilleros D. José Lara y D. Antonio Rodríguez, varios jóvenes del barrio del matadero, siguiendo una incomprendible costumbre, se encargaron de banderillear y matar este cuarto toro, y la verdad es que lo hicieron muy bien.

La gente se retiró de la plaza alegre y divertida.

### VIII. RESUMEN.

Yo sus ecos armoniosos le envío á las nuevas hermanas para estos lances famosos. ¡Qué hortelanos tan rumbosos! Y qué hermosas hortelanas!

Del concurso el viento riza los adornos desiguales, mostrándose así en la liza como tablas de hortalizas y prados artificiales.

Allí en la plaza galana retrata en recinto estrecho un redil cada antepecho, cada palco una besana y cada grada un barbecho.

No hay tarea que se iguale á la del cronista fiel, que sin duda que el surce no se sale. Una revista equivale á barcarin en papel.

Cinco bellas por sus dones presidían los novillos: y ellas por muchas razones segaban los corazones sin esquindar los boquillitos.

Con ellas lidián en vano los lirios y la amapolá. Allí del amor tirano, y allí el triunfo soberano de la mantilla española.

Vi a mas de un hombre severo decir en aquél apero por ellas perdiendo el juicio: «Son buenas sin desperdicio y son hermosas sin pero...»

Con sus gracias y primores dieron á las almas guerra; sus plantas brotaban flores...

Y como no así, señores, si eran fruta de mi tierra...

Los de la cuadrilla ufanos iban en gremial concordia, ostentando como hermanos la horticultura en las manos sin manzanas de discordia.

El mes de Octubre corriente transformó en un Abril, y al hortelano valiente que no hueye del periglio no ha de salirle en la frente.

Tras de dejar las azadas en sus rústicas jornadas, vieron en estos planteles gran cosecha de palmadas y almácigos de laureles.

Con el taurínaco fuego el hortelano este dia ahogó su amargura luego, olvidando la sequía ante las pipas del riego.

Y en su alegre batallar vió ante si campos brotar de rosas blancas y rojas... No dirán que ésto es tomar el rábano por las hojas.

No dirán que el que madruga está del palenque duido que al cobarde el ceño arruga, pues siempre en el mundo ha habido entre col y co lechuga.

De los toretes la historia dirá al diestro en buenas leyes, que triunfo de ellos con gloria, pues no eran vacas ni bueyes para tirar de una naria.

Y es grande quien logra fuera de su ya trillad estera célebre hacerse en utroque, sufrido con la manseris, la y bravo con el estoque.

Sordos siempre á la perfidia cambiaron en los toretes, sin dar abono á la envidia, la poda por los rehiletes y la escoria por la lidia.

Entre ellos siempre habrá modo de hallar lo bueno en sus razas, y entre ellas, según las trazas, bien se puede aceptar todo.

ni excluyen las calabazas.

— 284 —

Mientras tanto la casa de madera Dubuisson estaba en la confusión más completa. Dicha señora buscaba á su yerno por todas las habitaciones, y gritaba sin tino preguntando por Jorge á sus criados, con o hubiera preguntado por un chal ó por un sombrero extraviado. Todo se la volvía decir que ella la había visto; que le acababa de ver, que no había hecho mas que llegar, que no podía estar perdido, que ella le había dejado hacia un momento para ayudar á su hija á cambiar de traje. Ana, sonriendo, decía maliciosamente que ella adivinaba dónde estaría, mientras Antonio, Josefina y la cocinera juraban que no le habían visto salir, ni podían saber su paradero. Mad. Dubuisson miraba por todos lados, registraba los últimos rincones y hasta debajo de los muebles, como si buscara uno de esos juguetes que se pueden ocultar en una sola mano. Al fin Jorge apareció diciendo de donde

— 285 —

Te parece, hija mía, que no me hizo mella la indicación de tu marido, cuando me recomendó que no hiciera ninguna reforma en tu gabinete? Pues bien, conocí por esto que había desconfiado de mi buen gusto, y en el momento se me ocurrió preparar una habitación mejor que la tuya antigua, en la cual no he querido hacer ninguna reforma por cumplir mi palabra. Vamos, señor yerno, parece que no participais de nuestro legítimo entusiasmo. Mirad, ésta es vuestra alcoba: si no os agrada mucho, vuestra mujer la encuentra muy agradable, ¿no es verdad, hija mía? La cama está provisoriamente en este otro cuarto y es grande como la mitad de la sala. Vedia.

Y diciendo esto abrió unas puertas vidrieras, Jorge y Ana miraron sin ver lo que buscaban y madre Dubuisson, mirando también, dió un grito desgarrador,

Los hortelanos delante muestran con noble talante aves en La Palomera, frutos en La Cebolla, y riqueza en El Brillante, En umbrias y en solanas de vigilancia yo infiero que ostentan pruebas no vanas la huerta de Las Ventanas, y la huerta de El Recuerdo.

A aquel que la dulce breva el niño alado dar quisiera la sierra su encanto eleva, brindándole El Paraíso, sin serpientes, á su Eva.

Quien busque en la edad los gozos puede trasladar sus lares á la huerta de Los Mojos, y con tra pena alborotos hallará en Quita-pesares.

Dan otra ventaja cierta que hace que en corte por Ley mi Córdoba se convierta.

Tienen La Reina y El Rey

como El Alcázar su huerta.

Y dan á la fe sencilla que entona un himno sincero á Dios, que en los cielos brilla, la huerta de Humilladero

y la huerta de Capilla.

Bella imagen se venera que encierra una antigua planta, y dan razón verdadera de aquella histórica higuera las huertas de la Fuensanta.

Todo bien sobre ellas fundo, pues guarda en páginas vivas el prólogo sin segundo de la redención del mundo el Huerto de las Olivas.

Bien hayan los que en las mesetas vierten honrados sudores como ante las bravas reyes...

Y a los cultivadores de los campos cordobeses!

— El vigia. — Gran demanda de billetes — anteayer hubo con furia, — No hay medios de dar algunos — para invitarse á la lluvia?

— Gran teatro. — De un dia a otro se espera en esta capital al empresario de este coliseo, al que seguirán todos los artistas que componen la compañía formada para el año cómico actual.

— Administración. — Las gestiones practicadas por el Sr. Alcalde de esta capital en los centros directivos de la Corte, han ofrecido el mas satisfactorio resultado. Sabemos que el ministro de Hacienda ha otorgado la baja de doce mil duros en el cupo del encabezamiento de esta ciudad, ó sea en el tipo por que se concertó en mil ochocientos setenta y cuatro. También ha conseguido que se expidan y remitan en forma inscripciones intransferibles pertenecientes al Municipio por valor nominal de mas de cinco mil duros que se hallaban detenidas en la Dirección de la Deuda; y por último, ha podido obtener el curso favorable del expediente relativo á las huertas de Santa María y del Hierro, en donde nacen los veneros que surten varias fuentes públicas y un crecido número de casas particulares, sin embargo de procurar el despacho de otros asuntos de no menos importancia para la administración local, tal como la construcción de la nueva fachada del edificio que ocupan las oficinas de Hacienda, que se llevará a cabo con toda prontitud. Como se demuestra, ha sido altamente provechosa la corta estancia del Sr. Alcalde en la Capital de la Monarquía, por cuyo solicitud interesa merece la gratitud del vecindario, así como el Sr. marqués de Cabra y el diputado por este distrito Sr. D. Rafael Conde y Luque, a cuyas influencias se deben en gran parte el favorable éxito obtenido.

— Aniversario. — Con motivo de haber tenido lugar el segundo aniversario de la muerte del nunca bastantemente florido Sr. D. Fausto García Tena (Q. E. P. D.) fundador que fué del DIARIO DE CÓRDOBA, nuestro apreciable colega «El Comercio» le dedica un honroso recuerdo en sus columnas, que llevaremos perpetuamente grabado en el alma. Esta prueba de leal y cariñoso compañerismo, nos obliga doblemente, si bien no hay duda tan llevadera y dulce como la de la gratitud. Dos años hace que tuvimos la inmensa desgracia de perder al que inspiró el pensamiento del DIARIO. Los autores del prospecto y de todos los artículos que representan desde entonces nuestro programa, hemos procurado conservar el elevado espíritu que le imprimió su innolvitable fundador, y que puede resumirse en llevar calmantes al ardiente estado de los partidos; en hacer justicia a todos los hombres de bien, sea cual fuere su filiación política, y en procurar con la benevolencia, y con el mas esquisito comedimiento ayudar á la autoridad pública a conservar su necesario prestigio, a desarrollar su iniciativa y a gobernar en justicia a nuestros pueblos. Esta es nuestra bandera, y con ella creemos honrar la ilustre memoria de quien supo arrojar esa semilla bienhechora sobre una sociedad frecuentemente perturbada por lamentables errores.

— Corte. — Hoy á la una del dia recibe corte el Excmo. Sr. Gobernador militar de esta plaza para solemnizar el cumple años de S. M. la Reina dona Isabel. Se oíeron con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el tema que ya conocen nuestros lectores, pronunciando al final su memoria, rica en noticias importantes, que leyó el laborioso Secretario de la Junta Sr. D. Juan de Dios de la Puente. Seguidamente la digna autoridad superior de la provincia leyó un levantado y patriótico discurso que fué oido con sumo interés y complacencia, y después el ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial desató el

efecto un brillante discurso lleno de interesantes apreciaciones y curiosos datos, y en que dió pruebas de la singular erudición que todos le reconocen. Esta solemnidad, importantísima por lo que fué en si y por sus consecuencias, merece que nos ocupemos de ella con mas de atención, como lo haremos en uno de nuestros próximos números.

— **Agric y dulce.**—La alta temperatura de que aun disfrutamos y que es mala para muchas cosas, tiene sin embargo la ventaja de que el paseo del Gran Capitán continúa concurritísimo por las noches. En la del Domingo, en que había su música correspondiente, parecía que nos encontrábamos en Agosto.

— **Fiealdad.**—Entre las cosas horribles que hay en Córdoba, ocupa un lugar distinguido la escalera de la Torre de la Malmuerta, cuyo arreglo recomendamos al municipio para que se lleve a cabo de la mejor manera posible.

— **Aguas.**—Nuestras esperanzas no eran infundadas, puesto que el Municipio se ocupa seriamente en la cuestión de traída de aguas en gran cantidad, y según parece hay ya quien se halla dispuesto a presentar proposiciones en este sentido.

— **Funcion religiosa.**—Suntuosamente celebrada anteayer por la mañana en la preciosa Iglesia del Colegio de Santa Victoria con motivo de instalarse en él la Congregación de las Hijas de María Santísima de los Dolores. El templo se hallaba adornado con sencillez y buen gusto, y la concurrencia que lo llenaba por completo hasta las verjas se componía de personas distinguidas y reconocidas todas, según la Congregación deseaba, como interesadas siempre en la educación de la juventud. El distinguido y elocuente Magistral de esta Santa Iglesia, D. Manuel González y Francés, estuvo encargado del Sermon y escusado es decir que cantivo la atención del numerosísimo auditorio en un discurso en que los más sábicos y prudentes consejos, así como las más selectas palabras, brotaban de sus autorizados labios. La función, en que ofició el Sr. Doctoral de la Santa Iglesia, D. Rafael Barberini y García, no obstante por todos estilos, y la Congregación puede estar muy satisfecha del primer paso dado en el proyectado camino que acaba de emprender.

— **Pasatiempo.**—Compró un ladrillo amigo mío, y dióle por regalo un vinillo, que al segundo o tercer año de producción parecía néctar al illusionado cosechero, confirmándole en esta opinión todos sus operarios, a quienes toleraba una cierta «caña» del producto de su viña. Decidido a dar a la pública venta y fama su vino, quiso antes que testimoniaren acerca de él varios amigos, entre los que no olvidó a un inteligente y muy renombrado. La comida-excuza fue espléndida. Todos bebián el vino y respondían de conformidad con las incessantes preguntas del anfitrión. Pero este quería oír el dictamen del inteligente, y como éste se callaba, le interpuso de pronto: «Vamos, don Antonio, ¿qué me dice V. del vino? —Ya lo conocía. —¿Qué lo conocía V. y donde lo ha bebido? —En la ensalada.

— **Preservativos.**—En los dos últimos días han sido recogidas varias arrobas de granadas por no hallarse en buen estado. Gracias, y hasta otra.

— **Subasta.**—No habiendo tenido efecto la subasta anunciada para las obras de una escalinata de piedra negra para la casa número diez y ochenta del Liceo, se anuncia otra por la Diputación provincial para el día diez.

— **Efemerides.**—Hoy.—1843.—Doña Isabel II pone la primera piedra del palacio de las Cortes.

— **Contraste.**—No es para todos buena la lluvia que se desea. Digalo un marido y su mujer que al pasar anteayer por la plazuela del Conde de Gavía se propinaron desde una ventanilla una cantidad de agua tan «inverosímil», que los pusieron hechos una desdicha. Abuso se llama esta figura.

— **De gracia.**—Anteayer a la puerta de la plaza de toros parecía que un hombre dió un golpe con el bastón a un municipal, que según nos dicen le impidió la entrada a pesar de llevar billete. Hemos oido comentarios en diverso sentido. El referido sujeto ha sido preso. Los tribunales juzgarán,

— **Sellos.**—Se vuelve a reclamar por el Gobierno civil a los Ayuntamientos copia de los sellos que han usado.

— **Trampa.**—Hay un bache tal en la entrada de la calle de los Manueles, rodeado de piedras sueltas, que un caballero que tropezó anteayer cayó como si hubiese venido del tejado. Sin duda debió hacerse daño, puesto que se quejaba bastante.

— **En su lugar.**—El estado deporable de algunas estaciones de ferrocarriles, ha hecho que el Gobierno dicte disposiciones para que las empresas procedan a su mejoramiento.

— **Anécdota.**—Un joven asiste a la lectura de un testamento por el que hereda cincuenta mil libras esterlinas, pero se encuentra con la siguiente cláusula: «Dejo mi fortuna a... con la condición precisa de que coloque en mi sepulcro la mitad del dinero que posea el día de mi muerte.» El heredero maldecía la rareza de su parente, viejo avaro, que no podía resignarse a separarse por completo de sus monedas, aun después de su muerte, cuando, dándose una palmada en la frente, preguntó al escribano: «¿Dónde está ese dinero? —Depositado en el Banco de Inglaterra. —Pues acepto; y sacando su cartera escribió una letra de veinte y cinco mil libras que manda a colocar junto al difunto en su propio ataúd, y tranquila ya su conciencia, marcha al Banco y se hace entregar su legado.

— **Sección minera.**—Se ha declarado nulo el expediente de la mina de carbon «Los Porrazos», situada en el término de Espiel.

— **Vacante.**—En tal estado se halla la plaza de médico-cirujano titular de Venezuela en esta provincia. Se admiten solicitudes hasta el siete de Noviembre.

— **Recaudación.**—Del diez alcotón del corriente se cobrará en Villafraña el primer trimestre de las contribuciones.

— **Aula.**—Se va a proveer por traslación la escuela de niños de Posadas, con mil cien pesetas de dotación para personas y descendientes setenta y cinco para material. Hasta el día veinte y dos se admiten las pretensiones.

— **Cádiz.**—En Cádiz se ha suicidado un joven por cuestión de amores.

— **Vía.**—Se han empezado las obras de explanación para el ferrocarril de Sevilla a Huelva en los kilómetros del veinte al veinte y cuatro. Las últimas cuadrillas se hallan cerca de Niebla.

— **¿Quién queda?**—Dicen de Málaga que el jueves se suicidó en Totana, disparándose dos tiros de pistola, una joven de veinte años.

— **Gobierno.**—El Sr. Pérez Cossío saldrá de la corte para Cádiz en los primeros días de esta semana a encargarse de aquel gobierno civil.

— **Expedición.**—De Asturias ha salido también una expedición de peregrinos con dirección a Roma, compuesta de unos sesenta seglares, y sobre ciento veinte sacerdotes, a cuya cabeza ha marchado el obispo de la diócesis.

— **Circular.**—El Sr. Obispo de Barcelona ha dirigido una a todos los sacerdotes de la diócesis encargándoles que añadan a las oraciones de la misa la «pro peregrinibus vel iter agentibus», y que el día de Santa Teresa de Jesús procuren celebrar los párrocos una función religiosa, uniendo los fieles en espíritu a los peregrinos y rogando a Dios por Su Santidad y la prosperidad de España.

SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAÍS DE CÓRDOBA.

Por acuerdo de esta Sociedad se prorrogó hasta el día 15 del corriente el plazo para la inscripción en la matrícula de la Escuela de Comercio establecida por la misma, previo el examen de aritmética y gramática presentado en el anuncio de convocatoria.

Córdoba 6 de Octubre de 1876.—El Secretario general, Gonzalo de León y Cruz.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los fiestos de esta capital en los días 6, 7 y 8 del actual.

Central. . . . . 477 23  
Puente. . . . . 1051 19

Rincón. . . . . 2085 53  
Nueva. . . . . 389 12  
Gallegos. . . . . 426 97  
Matadero. . . . . 1778 28

Total. . . . . 6188 30

DE CUYASUMA CORRESPONDEN  
Al Tesoro. . . . . 2639 85  
A la provincia y municipio. 2567 51  
Adicionadas. . . . . 980 94

Total igual. . . . . 6188 30

Córdoba 8 de Octubre de 1876.—T. Conde y Luque.

### Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 28 de Setiembre de 1876. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

Libras

20 cabezas de ganado vacuno. . . . . 10346 1/2

444 idem de lanar y cabrio. . . . . 6671

Total consumo. . . . . 17017 1/2

Movimiento de la Bolsa de quiebras.

Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. . . . . 2732 27

Ingreso obtenido en la presente. . . . . 2192 9

Existencia que resulta para la entrante. . . . . 4925 2

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los por menores de este resumen.

Córdoba 5 de Octubre de 1876.—El Administrador, Francisco Serrano.

GOBIERNO MILITAR DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

Para solemnizar el cumpleaños de S. M. la Reina madre (q. D. g.) recibiremos a la una del día de mañana, en la casa Gobierno Militar, a cuyo acto suplico asistan todas las personas que por su categoría deban concorrir sino llegase á sus manos oportunamente la invitación personal hecha al efecto.

Córdoba 9 Octubre de 1876.—El Brigadier Gobernador, Carrillo.

### CATEQUÍSTICA.

La Junta directiva que tengo el honor de presidir, ha acordado abrir un nuevo curso de Doctrina cristiana, que principiará el día 8 del corriente á las cuatro de la tarde, y aumentar el número de las secciones, que tendrán á su cargo la enseñanza, para atender convenientemente á la de el crecido número de niños que concurren á sus aulas al terminar el curso anterior. Lo que se hace público para conocimiento de los niños y de sus padres.

Córdoba 6 de Octubre de 1876.—El Director, Dr. Comes.

### Boletín religioso.

Hoy.—San Francisco de Borja, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del hospital de San Jacinto, en sufragio por el alma del señor don Antonio García de Mesa.

Continúan los ejercicios del mes del Rosario en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo, á las oraciones, con sermon.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

### Correo de ayer.

#### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Octubre de 1876.  
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La política ha entrado de lleno en el periodo álgido, y los partidos que se hallan dentro de la legalidad re-

cuentan sus fuerzas para saber los elementos de que pueden disponer para comenzar los debates parlamentarios, recorriendo la línea sus gafes sin darse sosiego, para evitar deseraciones en estos momentos.

Verdaderamente que la cosa no es para meno: si se ha de creer algo de lo que se refiere respecto al centro parlamentario, del que dicen sus contrarios resultaría el mons parturiens, mientras que los periódicos defensores de él han de entender cuentan ya con mas de 60 diputados y que además les ha de seguir la inmensa mayoría de los constitucionales. Me parece que todos exageran, y que corre peligro de descomponerse apenas nacido el nuevo partido, si no procura inspirar mucho juicio su procreador el Sr. Alonso Martínez.

A ser verdad las últimas noticias que se me han comunicado es muy posible que los centralistas sean abusados por los constitucionales, que quitarán la razón de ser al centro si, como circula con visos de mucho fundamento, hacen en breve declaraciones sobre aceptación de la constitución del 76, que parece es á lo que tiende Ulloa.

Los históricos estos días, según las apariencias, duermen el sueño de los niños; pero según he oido las apariencias engañan, y de sus trabajos, que los verifican con mucho sigilo, esperan sacar provecho. Cuando vean el resultado que dan los proyectos de los disidentes del constitucionalismo, celebrarán alguna reunión en la que la junta dará cuenta de sus gestiones.

Jovellar ha dado una prueba mas de patriotismo, y ya puede asegurarse continuará al frente del gobierno de la isla de Cuba, yendo Martínez Campos de general en jefe del ejército de la preciosa antilla. Quiere el cielo dar á estos dos ilustres generales el acierto para que, cual pusieron término en breve tiempo á nuestra fraterna lucha, concluyan con los enemigos de la integridad nacional en Ultramar.

Una persona de esa provincia, que tiene motivos para estar enterada por el puesto que ocupa, me asegura que el dia 16 podrán Vdes. saludar en esa estación á la reina Isabel, y que aunque no se detendrá mas que breves momentos ahora, hay grandes probabilidades de que pronto visite la ciudad de los califas.

Sagasta llegará aquí el 15, yense seguida conferenciará con Serrano, en unión de Ulloa, á quien los constitucionales considerán hoy en cuanto vale.

Se ha fijado un anuncio en la tablilla de la Dirección del Tesoro autorizando al jefe de aquél departamento para realizar préstamos bajo ciertas condiciones.

Los duques de Montpensier son esperados en esta para el 20, deteniéndose muy pocos días, para fijar su residencia en Andalucía.

El duque de la Torre no está aun completamente bueno del ataque de erisipela que sufrió en la Granja.

La reunión verificada anoche en la presidencia estuvo bastante concurrida á pesar de no asistir los disidentes constitucionales.

El Rey ha ofrecido un edificio de su particular propiedad para establecer las cátedras de la escuela de artes y oficios, cuyo número de alumnos asciende á 3500. Escusado es decirle lo bien recibida que ha sido esta oferta en todas partes.

Espérase un pronto armisticio entre Turquía, Servia y Montenegro.

El correspondiente.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

— Créese que la reina doña Isabel vendrá á Madrid el dia 11 para salir el 15 con dirección a Sevilla.

— El «Cronista» dedica anoche doce suelos al centro parlamentario, y de ellos se deduce que la idea no se levanta. Esta creencia está ya en los círculos políticos más arraigada aún que en las columnas del colega.

— Dice anoche el «Diario Español» que su actitud respecto del ministerio es hoy la misma del Sr. Posada Herrera, para apoyarle y no debilitarlo creando dificultades.

Marsella, 7.—Los peregrinos llegaron hoy, siendo recibidos con gran entusiasmo por los católicos franceses. Mañana salimos para Vintimille, —Orti,

— El general Cabrera continúa más aliviado, sin que por eso haya desaparecido la gravedad de su estado.

— Se sabe que hay en Madrid una carta del Sr. Posada Herrera dirigida á un amigo, que lo es también del Sr. Cánovas, y en la cual se dice que no ha de romperse la antigua e íntima amistad que une á estos dos hombres políticos, por mas que lo desean los políticos apasionados.

— La recepción verificada anoche en los salones de la presidencia del Consejo de Ministros, estuvo brillantísima.

— S. A. R. el duque de Montpensier llegó á Madrid el 20 del actual.

— Dice el «Diario Español»: «Parece que los soldados del destacamento de las Tunas pertenecían á la brigada Bayle. El jefe insurrecto que por traidor llegó hasta aquel punto, no fué el cabecilla García, como se ha dicho, sino Jesús del Sol.»

— Como aclaración á las noticias que publicamos en nuestro número de ayer sobre la entrada del enemigo en las Tunas, á consecuencia de inteligencias con dos factores del cuerpo de administración militar, se nos ruega hagamos constar que esa clase de empleados son sirvientes eventuales de la clase de paisanos.

### Sección comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 7 de Octubre de 1876.

Consolidado, 12,07.

Bonos, 58,75.

Acciones del Banco de España, 003,00

CORDOBA.

Trigo de 40 á 43.—Cebada, de 15 á 16.

Habas de 28 á 30.—Garbanzos de 70 á 80.

Escama de 12 á 13.—Yeros de 88 á 40.

Maíz de 00 á 36.—Alberjones de 00 á 40.

Alpiste de 60 á 65.—Aceite en los molinos, a 51.—En la ciudad, a 63.

Jabón de 38 á 40.—Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Harina 1/4 á 19 reales arroba, id. 2/4 á 17 arroba de 3/4 de 15 1/2 á 16.

CAMBIOS.

Madrid 1 dñ. —Sevilla 1 1/2 id.—Sanlúcar 3 1/2 á 1/2 id.—Valencia 1 1/4 id.—Barcelona par 1 1/4 id.—Murcia 3 1/4 id.—Málaga 1 1/4 id.—Valladolid 3 1/4 id.—Palencia 3 1/4 id.—Zamora 1 id.—Burgos 1 id.—Cádiz 1 1/4 id.

FÁBRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotización del dia 2 de Setiembre de 1876.—Harina flor canela superior, en sac

# SECCION DE AVISOS.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

## REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispesias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vomitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, abogos opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aiento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlesuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Brunelie, presbítero, de una dispesia de echo años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. S. int-Romsindes Ues, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión. —J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bo. 19 de Julio de 1885.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne, y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Biscochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos o mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en caja de 1 libra a 10 rs.; de 2 libras, a

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

La pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Crema de nieve y almendra.

SE FABRICA TODOS LOS DIAS.

Mucha verdad y ninguna pintura.

Calle de Jardines, 5, Madrid.

La gran reputación que ha adquirido este fisiótico cosmético, para susivar, conservar, limpiar, esclarecer, desarrugar y poner terso el cutis, quitar las manchas, pecas, granos, ardor, lo tostado del sol, el aire, escocido, cardenales, signos de viruelas y el mal color que deja la leticia, las tercianas y fiebres tifoides, lo coloca en el más alto rango de la cosmetiquería nacional y extranjera.

Las 3600 libras vendidas en dos años, las recomendaciones esculpias, las repetidas de la prensa de todos los países, hacen su mejor apología.

Precio 6 y 12 rs. bote, y 12 rs. onza: ¡probad!

Es 500 veces mejor que el Cold-Cream.

Para antes de los polvos, las sienas, y después de afeitarse los hombres, es admirable.

El inventor, que lo es también del Aceite de Bellotas para los cabellos.

L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

En Córdoba, botica del Dr. Montilla, calle de San Pablo.

Nota. Hay Agua del Parnaso, para el pañuelo, de 35 grados, mucho mejor que la de la Florida, a 8 rs. frasco.

Carro. Se vende uno pequeño en muy buen estado: plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16.

## ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendese a 3, 5 y 8 fr. Botella, casa BLAYN, farm. en París, 7, Marché des Halles. Depósito general en Madrid S. Simeón.

Compañía Ibero-universal, Preciados, 74, duplicado, principal.—Córdoba, farmacia de Avilés.

## VENTA A PLAZOS.

### 10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis a domicilio.



Un año de crédito  
sin aumento alguno en los precios.

Fidance estallos ilustrados con listas de precios a LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

## Dirección general de España y Portugal

### calle Serrano, 43.—Madrid,

a las sucursales siguientes:

### ESPAÑA.

Badajoz . San Juan 32.  
Barcelona . Plaza del Angel Boría 1.  
Bilbao . Arenal 18.  
Cádiz . Columela 20.  
Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16.  
Coruña . Real 18.  
Gerona . Plaza de la Constitución 10.

Huelva . Concepción 12.  
Lérida . San Antonio 9.  
Madrid . Carreras 35.  
Málaga . Duque de la Victoria 1.  
Palma . Bolsería 8.  
Sevilla . O'Donnell 5.  
S. Cruz de Tenerife . Sol 39.

Agujas a 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torzales, platas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

### ESPAÑA.

Tarragona . Bajada de la Misericordia 1.  
Valencia . Mar 53 y 55.  
Valladolid . Acera de San Francisco 26.  
Zaragoza . Alfonso I 41.

### PORTUGAL.

Beja . Largo de Santa María 1.  
Faro . Sto. Antonio do Alt 34.  
Lisboa . Praça do Loreto 6 y 7.  
Oporto . Faro 355 y 357.  
Ponta Delga . Valverde 61.

SECRETARIO MEDICINAL.

## CAFE NERVO MEDICINAL.

### SECRETO ARABE

### ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente toda clase de doler de cabeza, incluso la jaqueca, los accidentes, las convulsiones cerebrales, las parálisis, los vañidos, la debilidad muscular ó nerviosa, general ó local; las malas digestiones, los vomitos, acedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gástrico y hepato-intestinal; el histerismo y desarreglos menstruales, la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo e intermitentes. Se uso contiene las afecciones cerebrales, evita las congestiones, es tónico neurosíntico, altamente higiénico, salutífero por las enfermedades de la niñez.

Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el CAFE NERVO REBELDES A TODO OTRO TRATAMIENTO.

Se vende a 12 y 20 rs. caja para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en el depósito de Córdoba, Farmacia de Fuentes y Terroba, San Fernando 43.

Depósito Central.

DOCTOR MORALES, ESPÓZ Y MINA, 18, MADRID.

Depósito de guantes, de la fábrica de los Sres. Gely, hermanos y compañía, de Sevilla, único en Córdoba, calle Librería, número 26.

pasamanería de D. Antonio Barea.

En este establecimiento encontrará el público un completo surtido de guantes de las clases que se expresan: además se toman medidas para encargos.

Guanos cabretilla, negros y colores, de primera. 8 reales.

Item id. para caballero. 9

cabrito, primera superior, para señora. 14

Idem id. para caballero. 15

doble costura, superior, para caballero. 14

manopla, novedad, superior, para señora. 16

altos, tres botones, para baile. 12

Piel de Suceo, primera superior, para señora. 11

Idem id. para caballero. 12

grosa seda, negros, para señora. 12

satin blanco, superior, para caballero. 12

cielo piel de perro, colores y negros, para señora. 12

COLECCIÓN

Atención. Acaba de llegar de una de las fábricas más acreditadas de París, un piano vertical, de elegante construcción y de excelentes voces. La persona que quiera comprarlo, puede pasar a verlo en la calle de Sta. Victoria núm. 4. También en dicha casa encontrarán estudios impresos para piano de los más acreditados maestros señores J. Concone, T. H. Dohler, Henri Bertini Jeun y A. Quiñant; así como una rica colección de tocadas como mazurcas, Malagueñas de «Pepe-Hillo», Marchas de la zarzuela «Chorizos y Polacos», Seguidillas, saúlanas, canción del Burro y tangos de la «Vuelta al Mundo», lanceros de Mabillo, id. españoles, boleras,

etc.

MUÉBLES.

Por dedicarse a otra clase de negocio, se realizan con gran rebaja de precios todos los que le quedan al señor Julián Vilaplana, construidos en su taller, y tan conocidos en esta capital por buena forma y construcción.

Además hay maderas serradas y preparadas para mesas jardineras, butacas, idem mecedoras y de tijeras; sillas de varias clases, como también otros artículos necesarios para la fabricación de dichos muebles, calle de Osario, número 18.

## Jarabe Laroze

### DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralías, dolores y retortijos de estómago, estremecimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

### JARABE

### al Bromuro de Potasio

### DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, el histerismo, migraña, balle de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C°, 2, rue des Lions-Si-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, peltre y guayaco, Elixir, Polvos y Opia.

## LA MAGDALENA.

Gran fábrica de toda clase de manufacturas de esparto.

MESONES, 49. GRANADA.

Alfombra de esparto ó filete a 5, 8 1/4 y 5 1/2 rs. vara, en pieza de igual ancho, según clases y dibujos.

La excelente calidad de los espartos de sierra Nevada, de los que está constituida dicha alfombra, la hacen superior en calidad a cuanto se fabrica en España.

Pedidos a los Sres. Fernández y Moreno, Granada.

## Guitarra. Se vende una muy buena.

Puede verse de 10 de la mañana a 4 de la tarde, calle Pesquero número 11.

6-4

## RESFRIADO DEL PECHO.

Curación inmediata por la NAZALINA GLAIZ.

Ese constipado es muy incómodo para todo el mundo, pero es muy peligroso en su progreso para las personas propensas a las afecciones de la «Garganta», de los «Bronquios» y del «Pecho». Es, pues, prudente emplear con tiento este específico a fin de tener los progresos del mal.

Depósito general en Madrid. Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado 1.º.—En Barcelona: Pedro y Vidal y Rivas.

Brocado de pozo. Se vende uno de piedra de una sola pieza, muy arreglado, Plazuela de San Nicolás de la Villa número 16.

6-2

## Venta ó arrendamiento.

Se hace de la casa número 67, calle de Afonso XII (ante Puerta Nueva) a propósito para tienda. Se trata, en la num. 1 plazuela del Conde de Gavia.

6-2

Los estudiantes que estén en primer y segundo año de matemáticas y quieran tomar lecciones antes que en el Instituto, hay una persona que por una pequeña retribución se obliga a explicar. Dáran razón en la calle de José Rey núm. 14.

6-1

Modista. D. Carmen Velasco de Rodríguez, antigua modista de esta capital, ha trasladado su taller a la calle de la Librería núm. 14, donde continuará dedicándose a la dirección y ejecución de cualquier traje por complicado y caprichoso que sea; también cortará e hilvanará en su casa ó a domicilio.

3-1

Acogidos. Desde el día se hacen de ganado vacuno y yeguar en la dehesa de Navas del Moro, que radica en la sierra del término de esta capital y que tiene abundantes pastos, mucho acebuchar y buen abrevadero. Pueden dirigirse a su propietario don Andrés López de Prado, en el Carpio.

8-1

Atención. Acaba de llegar